
    
 

Frage an Bürgermeister Mag. Siegfried Nagl 

 

eingebracht in der Gemeinderatssitzung am 12. Juni 2014 

von 

GRin Mag.a Andrea Pavlovec-Meixner 

 

 

Betreff: Baumschutz auf künftigen Großbaustellen in Reininghaus und Puntigam 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

 

auf zwei großen Flächen, auf denen in naher Zukunft große Bauvorhaben realisiert werden sollen, 

nämlich am Gelände von Reininghaus und am Gelände nördlich der Puntigamer Brauerei, befindet sich 

ein äußerst schützenswerter Bestand an großen vitalen Bäumen.  

 

Gemäß der Grazer Baumschutzverordnung ist der Baumbestand in der Landeshauptstadt Graz -

innerhalb der Baumschutzzone - auf öffentlichen und privaten Grundstücken geschützt. 

Im § 4 der BVO „Ausnahmen für die Erhaltungspflicht“ wird festgehalten: 

e) die Errichtung baulicher Anlagen nachweislich in bautechnischer, baugeologischer oder  

wohnhygienischer Hinsicht nicht ohne die Entfernung von Bäumen möglich ist oder an anderer  

Stelle wirtschaftlich unzumutbar wäre;  

f) die Genehmigungsvoraussetzungen des Abs. 3 vorliegen, der Weiterbestand der betroffenen  

Bäume jedoch durch Auflagen gemäß Abs. 4 nicht gesichert werden kann.  

(2) Wirtschaftliche Unzumutbarkeit gemäß Abs. 1 lit. e liegt dann vor, wenn sich die Kosten einer  

Bauführung an anderer Stelle um mindestens 15 Prozent erhöhen oder die wirtschaftlichen  

Nutzungsmöglichkeiten von Bauten um mehr als 15 Prozent nachweislich vermindern würden. 

 



Weiters legt Absatz 4 fest, dass bei geplanten Verwendungen gemäß Abs. 3 die Behörde eine 

schriftliche Entscheidung zu treffen hat und darin Auflagen vorkehren kann, die zur Sicherung des 

Bestandes der betroffenen Bäume unerlässlich sind.  

 

Im Sinne der Sicherung des Bestand der großen vitalen Bäume auf den genannten Flächen richte ich 

an Sie, sehr geehrter Herr Bürgermeister, als für Stadtplanung und Grünraum zuständigen 

Stadtsenatsreferenten, folgende Frage: 

 

Welche Maßnahmen werden von Seiten der zuständigen städtischen Abteilungen 

getroffen werden, um den Baumbestand auf den Flächen in Reininghaus und nördlich der 

Puntigamer Brauerei im Zuge der Bauarbeiten bestmöglichst zu schützen? 

 

                                      


